

La scène Le Rade veut poursuivre sa progression

Depuis son premier concert il y a 5 ans, le Rade attire les foules. Installée dans les locaux du centre social Les Possibles, la salle propose une entrée libre au public, un vendredi soir par mois.

Entretien

François Illand, informateur jeunesse au centre social Les Possibles, à Mayenne.



CRÉDIT PHOTO : OUEST-FRANCE

Depuis sa création en 2013, Le Rade s'est taillé sa petite réputation...

Il y a de plus en plus de monde aux concerts. On sort d'une grosse année : entre 120 et 150 personnes en moyenne, avec des soirs à 180 spectateurs. On n'avait jamais connu ça ! Le public se fidélise. On a des gens qui viennent de Laval, alors qu'au départ, le public était très nord mayennais.

Qui pilote ce projet ?

Des habitants nous avaient sollicités pour organiser des concerts gratuits. Le centre Les Possibles s'est saisi de l'idée, avant que le Point info jeunesse ne prenne le relais. Aujourd'hui, le projet est retourné aux mains des bénévoles. C'est eux qui gèrent la programmation, la réception des groupes, la déco, etc. Dans mes fonctions au Point information jeunesse, je coordonne juste.

À quoi ressemble la programmation ?

Les trois programmeurs ont plutôt une culture rock, métal. C'est d'ailleurs ce qui fait que Le Rade fonctionne bien. Il y en a très peu sur la scène lavalloise. Pour les artistes, on travaille avec Bruno Legrand de la salle du Grand Nord, et nos bénévoles piochent parmi les groupes qu'ils connaissent. Les têtes d'affiches viennent du grand Ouest en fait, avec



Depuis 2013, la salle de concerts Le Rade attire un public toujours plus nombreux, un vendredi par mois. Comme ce soir-là, avec le groupe nantais Stabar.

CRÉDIT PHOTO : HERVÉ ARI

des premières parties plutôt locales.

Les concerts sont toujours gratuits ?

On s'est posé la question, à un moment, de faire payer l'entrée. Comme le public augmentait, c'est aussi un budget à gérer. Mais on a laissé tomber. On veut continuer de proposer des concerts ouverts à tous.

Et financièrement, comment vous gérez ?

C'est un budget que nous avons avec le centre social. Et le bar offre une grosse rentrée d'argent, ce qui nous permet de payer les groupes. On arrive à l'équilibre.

Récemment, vous avez lancé un sondage, pour tirer le bilan des 5 ans

On voulait savoir où on en était. Les retours sont hyperpositifs. Globalement, le gros point fort, c'est la programmation. Mais on voulait surtout s'améliorer.

Où se situe votre marge de progression ?

On nous demande une identité visuelle plus affirmée, au niveau de la décoration, mais aussi des jeux de lumières. On sait qu'on pêche là-dessus. Nous comptons déjà sur un technicien son qu'on paie, l'idéal serait d'en avoir un autre pour la lumière. Mais financièrement, ce n'est pas possible. On va quand même acheter du matériel, pour essayer d'améliorer notre scénographie. Notre communication va être travaillée aussi, pour se faire davantage connaître, à Laval notamment.

En parallèle des concerts, vous organisez aussi des animations insolites !

On a déjà fait venir une tatoueuse, ça avait cartonné ! 9 personnes se sont faites tatouer pendant le concert. On imagine aussi faire venir un barbier. On veut développer des expositions. Si des gens veulent nous proposer un projet, même les plus farfelus, on est preneur !

Et cette année, la saison démarre quand ?

On donne rendez-vous au public le 28 septembre, avec l'artiste québécois Mononc'Serge, qui jouera un répertoire métal, évidemment.

Johan BESCOND.

Que faire en août avec 5 € en poche ?

En été, le Pays de Mayenne recèle de nombreuses activités pour ceux qui ne sont pas partis en vacances.



Chaque semaine, le bateau-promenade du Pays de Mayenne propose de remonter la rivière et le temps. Une des activités que l'on peut faire à Mayenne pour environ 5 €.

CRÉDIT PHOTO : ARCHIVES OUEST FRANCE

Remonter aux origines de la Mayenne

C'est une proposition de l'office de tourisme de la vallée de Haute-Mayenne, avec l'aide de son bateau promenade. Cette croisière à thème démarre par un embarquement à l'office de tourisme. De là, les promeneurs navigueront vers l'amont de la rivière, avant de faire demi-tour pour repasser devant le château. Le tout avec les commentaires d'un guide, qui leur racontera l'histoire de cette rivière.

Tous les mercredis du mois d'août, ainsi que les samedis 12 et 19, de 17 h à 18 h. Plein tarif : 6 €.

Se balader en Rosalie

Les Rosalie, ce sont de petites voitures à pédales. À Saint-Fraimbault-de-Prêtres, on peut en louer auprès des Roues vertes, pour se balader en toute sécurité sur la voie verte, au milieu de la nature. Plusieurs parcours sont disponibles, d'une à deux heures.

À la Parbrunerie à Saint-Fraimbault-de-Prêtres, 10 € pour deux personnes.

Aller voir un film

Au mois d'août, il peut faire très chaud. Parfois même trop. Quoi de mieux alors que d'aller se réfugier dans la pénombre d'une salle de cinéma. À Mayenne, le Vox propose chaque semaine des séances spéciales aux alentours de 5 €. P'tit ciné, ciné citoyen ou encore ciné bleu, il y en a pour tous les goûts et pour tous les âges.

Programme complet sur www.levoxmayenne.fr

Revivre l'évolution de Mayenne

Dans le cadre des visites-découvertes, le Pays d'art et d'histoire Coëvrans-Mayenne propose aux curieux de devenir des historiens et urbanistes en herbe durant environ 1 h 30. De la naissance de la cité médiévale fortifiée aux bouleversements causés par les bombardements de la Seconde Guerre mondiale, le guide conférencier retracera les grandes évolutions de la ville. Pour les touristes, mais aussi les habitants qui pourront découvrir l'histoire de leur ville.